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Mons. Jesús Sanz:
“Volver a donde 
Dios siempre ha 
estado: África”

PÁGINA 3

Sor Esther Richard: 
“San Francisco de 
Sales: santo de ayer 
y de hoy”

PÁGINA 4

OVIEDO

Miles de jóvenes llenan estos 
días la diocésis de Panamá y hoy 
mismo tendrán el primer encuen-
tro con el Santo Padre en la cere-
monia de apertura y acogida de 
esta JMJ. Colombia, Polonia, Bra-
sil, Argentina, Estados Unidos, 
México, El Salvador y Guatema-

la son los países con mayor núme-
ro de peregrinos y voluntarios, y se 
calcula que unos mil jóvenes espa-
ñoles participen en esta jornada. 

Uno de los momentos más sig-
nificativos de la JMJ será la vigilia 
de la noche del sábado con la ado-
ración al Santísimo. Esta celebra-
ción contará con un símbolo muy 
especial: la custodia. Esta repre-

Los jóvenes esperan
al Papa en Panamá
Como símbolo de paz la custodia de la vigilia 
de la JMJ está hecha con casquillos de bala

senta la figura de María sostenien-
do en su vientre a Jesús y está hecha 
con casquillos fundidos de bala  

para que esa violencia que repre-
sentan se convierta en un mensaje 
de paz y reconciliación.

Santo Tomás  
de Aquino  
en el Seminario

OVIEDO

n El Seminario Metropolitano 
acogerá el próximo lunes, 28 de 
enero, la celebración de  la festi-
vidad de Santo Tomás de Aqui-
no. Con este motivo se celebra-
rá, a las 11 h una eucaristía en la 
Capilla Mayor. 
A las 12,15 h tendrá lugar en 
el Aula Magna un acto acadé-
mico con la intervención del 
sacerdote y profesor de Mario-
logía en el Instituto Superior de 
Estudios Teológicos de Ovie-
do, Manuel Álvarez García, 
que hablará sobre “La Santísi-
ma Virgen en nuestras tierras”.

Peregrinos de la JMJ .

OVIEDO

En el transcurso de la Asamblea 
Plenaria de la Conferencia Epis-
copal Española del pasado mes 

de abril se aprobó mayoritaria-
mente la celebración de un Con-
greso Nacional de Laicos que ten-
drá lugar entre los días 14 y 16 de 
febrero del 2020. A pesar de que las 

fechas parecen aún lejanas, en la 
diócesis ha comenzado ya la labor 
de difusión y de puesta en marcha 
paulatina de grupos de trabajo en 
las parroquias y  las Unidades Pas-

torales, ya que desde Conferencia 
Episcopal se solicita que cada dió-
cesis aporte unas conclusiones que 
se expondrán a lo largo del congre-
so.                                                                               PÁGINA 2

Mons. Jesús 
Sanz visita la 
misión de Benín 

OVIEDO

n El Arzobispo de Oviedo, 
Mons. Jesús Sanz Montes, via-
jará esta semana a Benín para 
realizar una visita a la misión 
diocesana de Gamia. 
Este nuevo destino encomen-
dado a la diócesis está situado 
a unos veinticinco kilómetros 
de Bembereké, donde la pre-
sencia de sacerdotes asturianos 
comenzó hace más de treinta 
años.

Jornada Mundial 
de la Vida 
Consagrada

OVIEDO

n El próximo día 2 de febrero 
se celebrará la Jornada Mun-
dial de la Vida Consagrada. 
Con este motivo tendrá lugar 
una eucaristía, a las 17,00 h en 
la Catedral de Oviedo a la que 
acudirán religiosos que viven y 
trabajan en la diócesis.

Congreso Nacional de laicos 2020
Comienza a ponerse en marcha el trabajo por grupos en la diócesis



VIENE DE LA PÁG. ANTERIOR
La labor de difusión y organi-

zación de este encuentro ha recaí-
do sobre la Comisión Episcopal 
de Apostolado Seglar, y por ende 
en cada diócesis le corresponde al 
Delegado episcopal de este área, en 
el caso de Asturias, Carmen Alon-
so. “La Conferencia Episcopal 
tenía pensado realizar un Congre-
so sobre Evangelización –explica– 
pero finalmente se ha cambiado y 
se ha centrado en el laicado, algo 

con lo que estoy muy de acuerdo, 
puesto que hablar sobre evange-
lización sin contar con la realidad 
del laicado sería algo anacrónico, 
no es posible una cosa sin la otra”. 
Los primeros pasos de la prepara-
ción de este Congreso  en la dióce-
sis están concentrados en unas car-
petas “en las que se trata más bien 

de hacer una preparación previa 
de tipo espiritual y que consiste, 
siguiendo el método de la Lectio 
Divina y a la luz de la exhortación 
Gaudete et Exsultate, en hacer una 
reflexión profunda sobre la voca-
ción universal a la santidad desde 
el planteamiento de la vida cristia-
na”, afirma la Delegada de Aposto-
lado Seglar. Todo ello con el primer 
objetivo también de ir formando 
grupos en las parroquias “así cuan-
do llegue la reflexión propiamente 
para trabajar el congreso, esos gru-
pos estén ya preparados desde el 
punto de vista espiritual y lógica-
mente vivencial”. 

Con los resultados de esos tra-
bajos grupales, entre los meses de 
junio y septiembre tendrá lugar 
una asamblea diocesana en la que 
se pondrá en común todo el tra-
bajo realizado en las parroquias, y 
desde ahí redactar una conclusión, 
que será la que llegue hasta el con-
greso nacional, como aportación 
oficial de la diócesis de Oviedo. 
“Esas conclusiones, a mi modo de 
ver –reconoce Carmen Alonso– 
son importantes y sería fundamen-
tal que participase el mayor núme-
ro de laicos posible”. A la hora de 
organizarse, explica la Delegada de 
Apostolado Seglar, “ya hemos vis-
to, en reunión con los Vicarios –el 
Vicario de Pastoral y los territoria-
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Los retos y desafíos del laicado, a examen

Nuestro tiempo

les– que a estas alturas será com-
plicado contar con grupos nuevos, 
por lo que aquellos que ya estén 
instituidos en las parroquias, que 
ya colaboran en diferentes ámbitos 
–liturgia, catequesis, etc.– podrían 
colaborar, ciertamente es un extra 
de trabajo, pero es necesario que la 

opinión de nuestra diócesis quede 
reflejada, no sólo por parte de las 
asociaciones y movimientos que 
están en Apostolado Seglar, sino 
también de ese gran número de 
laicos no asociados que  están tra-
bajando voluntariamente y apor-
tando tanto en las parroquias”. 

Además, sería una labor que enca-
ja “como anillo al dedo” en los dos 
grandes objetivos que tenemos en 
este curso pastoral, las Unidades 
Pastorales y la formación. Por lo 
tanto, aunque suponga un esfuer-
zo, “hemos de mirar  –afirma– este 
congreso con una gran esperanza y 
con el deseo y la actitud de discer-
nimiento porque debemos llegar a 
preguntarnos cuáles son los retos y 
los desafíos del laicado en la Iglesia, 
hacia fuera y hacia dentro, también 
como mujer, en la vida pública, etc. 
esto es muy necesario”. 

Por el momento, tal y como ase-
gura la propia Carmen,  “la acogi-
da de arciprestes y sacerdotes está 
siendo muy positiva, por lo que 
espero que se inicie pronto el tra-
bajo y se haga bien, pues merece la 
pena”. 

Para la delegada, la “gran preo-
cupación” actualmente no es tanto 
“el laicado asociado, aquel que per-
tenece a movimientos y asociacio-
nes”, sino “la inmensa mayoría de 
laicos que tenemos en nuestra dió-
cesis y que está vinculado a parro-
quias, a Unidades Pastorales, a los 
arciprestazgos y que, si tienen la 
suerte de que se cuenta con ellos y 
han descubierto su vocación cris-
tiana, están al servicio de la Igle-
sia y colaboran. Sin embargo, a 
veces no ocurre así, no se les tiene 
en cuenta y pueden llegar a sentir-
se abandonados. Estoy convencida 
de que habría que mover a esa gen-
te, porque cuando un laico descu-
bre lo que significa el bautismo y la 
llamada de Dios para ser sus discí-
pulos, entonces todo cambia y la 
participación sería muy diferente”.

Carmen Alonso, Delegada episcopal de Apostolado Seglar.

Infancia Misionera: los niños, protagonistas

OVIEDO

Este domingo la Iglesia cele-
bra el día de la Infancia Misionera, 
una obra del Papa que promueve la 
ayuda recíproca entre los niños del 
mundo. Esta institución de la Igle-
sia forma una red de solidaridad 
misionera universal cuyos princi-
pales protagonistas son los niños, 
como agentes, donantes y recepto-
res de la tarea misionera. 

Este año se ha planteado la 
novedad de que la formación 
misionera de los niños no se cir-
cunscriba solo a una jornada 
anual, por lo que se ha lanzado un 
proyecto cuatrienal bajo el lema 
“Con Jesús niño, a la Misión”, don-
de los niños acompañarán a Jesús 
desde que nace y conocerán todas 
las implicaciones misioneras que 
tiene seguirle.  De esta manera, la 
misión se integrará en la pastoral 

ordinaria para los niños a lo largo 
del año. Todo ello a través de recur-
sos pensados para ellos, que las 
Obras Misionales Pontificias ofre-
cerán cada dos meses a los profe-
sores y los catequistas. Este año se 
trabajará “Con Jesús a Belén ¡Qué 
buena noticia!” donde los niños 
van a aprender “cómo el nacimien-
to de Jesús es la mejor de las noti-
cias” y sobre esta temática versa-
rá el VI Concurso Nacional de la 
Infancia Misionera, centrado en 
revistas misioneras, dirigido a 
niños de 6 a 12 años.

La Infancia Misionera nació en 
1843 en Francia, cuando Mons. 
Forbin Janson recurrió a los niños 
de su diócesis –en vez de a gran-
des benefactores– para ayudar a 
los niños necesitados en China. 
Desde entonces defiende la digni-
dad y la aportación de los niños a la 
sociedad y a la Iglesia. La Infancia 

Misionera se adelantó 80 años a la 
Declaración de los Derechos del 
Niño en Ginebra y 100 años al naci-
miento de UNICEF.

Por un lado, se incide en la for-
mación de la fe y la solidaridad 
misionera, y enseña a los niños 
“a seguir a Jesús y a ayudar a otros 
niños del mundo”, tal y como se 
explica desde las Obras Misionales 
Pontificias. Por otro lado, todas las 
aportaciones que hacen los niños 
se “encauzan hacia proyectos de 
ayuda a la infancia en territorios 
de misión”, recalcando que “no se 
trata de niños ricos que compar-
ten con los niños pobres, sino que 
son todos los niños del mundo los 
que suman su papel activo en la 
misión univesal de la Iglesia”. Así 
ha sucedido por ejemplo en Ada-
ba (Etiopía). Allí la Misión sostiene 
una Casa de Acogida, en la que los 
niños se han convertido en misio-
neros de los niños de los poblados 
de los alrededores. “Para muchos 
es la primera vez que oyen hablar 
de Jesús”, ha reconocido el misio-
nero italiano Giuseppe Ghirelli.

“Con Jesús a Belén ¡Qué buena noticia!” 
es el lema de este año, que se centra  
en el nacimiento de Jesús niño

FOTO: Obras Misionales Pontificias.

El Congreso Nacional de Laicos 
organizado por la CEE para el 2020 
comenzará a prepararse en la diócesis 
en las próximas semanas

“Con los resultados de 
los trabajos grupales 
tendrá lugar una 
asamblea diocesana 
en la que poner 
en común todo el 
trabajo y redactar una 
conclusión”
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Nuestra Iglesia

Palabras
del Papa

n “Podemos preguntarnos: ¿Yo 
tengo el corazón duro, tengo el 
corazón cerrado? ¿Yo dejo que mi 
corazón crezca? ¿Tengo miedo de 
que lo haga? Se crece siempre con 
las pruebas, con las dificultades, 
como hacemos todos nosotros 
desde niños: aprendemos a cami-
nar cayendo, del gatear al cami-
nar, ¡cuántas veces hemos caído! 
Pero se crece con las dificultades. 
En cambio, la dureza y la cerra-
zón, ¿quién permanece en esto? 
Los pusilánimes. La pusilanimi-
dad es una actitud fea en un cris-
tiano, le falta el coraje de vivir. Se 
cierra”. (17-I-19)
n “El Espíritu de Dios habla libre-
mente a cada uno a través de sen-
timientos y pensamientos. No 
puede ser encasillado, debe ser 
acogido con el corazón”. (17-I-19)
n “El Señor escucha la oración 

humilde”. (19-I-19)
n “Cuando estemos en situacio-
nes difíciles, lleguen los proble-
mas y no sepamos como resolver-
los, cuando tantas veces sentimos 
ansiedad y angustia, cuando nos 
falta la alegría, acudid a la Virgen 
y decidle: “Mira mi corazón, mira 
mi alma”. (20-I-19)
n “Lo que queda de la vida, ante 
el umbral de la eternidad, no es 
cuánto hemos ganado, sino cuán-
to hemos dado”. (20-I-19)
n “El estilo cristiano son las Bien-
aventuranzas: humildad, manse-
dumbre, paciencia en los sufri-
mientos, amor por la justicia, la 
capacidad de soportar las perse-
cuciones, no juzgar a los demás... 
Para ser un buen cristiano se debe 
tener la capacidad de recitar el 
Credo y el Padre Nuestro con el 
corazón”. (20-I-19)

                El Catecismo, punto por punto

323. ¿Por qué se llama sacramento del Orden?
Orden indica un cuerpo eclesial, del que se entra a formar parte 
mediante una especial consagración (Ordenación), que, por un don 
singular del Espíritu Santo, permite ejercer una potestad sagrada al 
servicio del Pueblo de Dios en nombre y con la autoridad de Cristo.
324. ¿Cómo se sitúa el sacramento del Orden en el designio 
divino de la salvación?
En la Antigua Alianza el sacramento del Orden fue prefigurado por 
el servicio de los levitas, el sacerdocio de Aarón y la institución de los 
setenta “ancianos” (Nm 11,25). Estas prefiguraciones se cumplen 
en Cristo Jesús, mediante su sacrificio en la Cruz, es “el único [.....] 
mediador entre Dios y los hombres” (1 Tm 2,5), el “Sumo Sacerdo-
te según el orden de Melquisedec” (Hb 5,10). El único sacerdocio de 
Cristo se hace presente por el sacerdocio ministerial.
325. ¿De cúantos grados se compone el sacramento del Orden?
El sacramento del Orden se compone de tres grados, que son insus-
tituibles para la estructura orgánica de la Iglesia: el episcopado, el 
presbiterado y el diaconado.

En estas épocas del año, los 
“tour-operadores” ofrecen hacer 
periplos viajeros por un módico 
precio, porque son fechas de tem-
porada baja. Los precios, muy lle-
vaderos; los hoteles y ofertas de 
curiosidades varias, también se 
dejan tentar y no son pocos los ten-
tados. Y hay gente que aprovecha 
para viajar ahora cuando acaso no 
lo podría hacer en otros momen-
tos cada año. No por estos moti-
vos, sin embargo, y ligero de equi-
paje, me pongo en marcha para un 
largo viaje. Hay un mandato que el 
Maestro Jesús nos dio a todos los 
cristianos de todos los tiempos: id 
al mundo entero y anunciad una 
Buena Noticia que sepa a verda-
dero Evangelio. Así fue como él se 
nos despidió dejando en nuestras 
manos y en el corazón el relevo de 
cuanto el Padre Dios le confiara 
cuando su Hijo se encarnó.

¿Para qué emprender este viaje? 
No es la curiosidad turística lo que 
me mueve, ni se explica desde un 
intercambio multicultural entre 
razas, o para realizar un safari foto-
gráfico exótico, ni siquiera desde la 
noble misión altruista del volun-
tariado de quien dedica unos días 
a los demás fuera de lo cotidiano. 
Allí tenemos la Diócesis de Oviedo 
una misión en Benín ayudando a la 
Diócesis de N’Dali. Dos sacerdotes 
y algún diácono temporalmente la 
atienden en Gamia.

Una tierra lejana, de gentes bien 
distintas en sus tradiciones, en 
sus expresiones religiosas y en sus 
bagajes culturales. Pero Jesús nos 

dejó el encargo misionero cuando 
Él regresaba al Padre. Tenemos su 
misma misión hasta todos los finis-
terrae de la tierra. Así lo han hecho 
tantos hermanos nuestros que des-
de hace siglos llegaron al corazón 
de África con esta encomienda y 
con esta preciosa misión. Sí, mi 
equipaje debe ser ligero. Caigo en 
la cuenta de las muchas cosas que 
no me hacen falta cotidianamen-
te y que me tienen secuestrada la 
atención, el tiempo, las fuerzas, sin 
que sean en absoluto necesarias. Es 
la lección que nos enseñan siempre 
los pobres: cuánto tiempo y dine-
ro dedicamos a cosas y causas tan 
secundarias que no valen la pena. 
Ligero de equipaje para poder 
caminar con entrega, con libertad, 
sin hipotecas ni condicionantes, 
sirviendo a los hermanos en nom-
bre de Dios.

Y, como me ocurrió las otras 
veces que he visitado a los herma-
nos de nuestra misión diocesana 

en Benín, allí los de “color” somos 
nosotros. Serán estos hermanos los 
que, llegando a la capital de Benín, 
Cotonou, nos recibirán en ese otro 
mundo. ¡Cuántas lenguas, usan-
zas y maneras en nuestra increíble 
humanidad! ¡Qué riqueza vario-
pinta en las personas, en sus cultu-
ras, en sus modos de vivir las cosas 
y de concebir la gratitud hacia 
Dios!

Una vez más las vacunas... ha 
habido que ponérselas por cautela 
y precaución. Un montón de ellas: 
para el tifus, para la fiebre ama-
rilla, para la malaria, etc. Pero las 
vacunas más importantes no han 
sido inyectables o en pastillas, sino 
directamente al corazón para favo-
recer precisamente el contagio. 
Sí, unas vacunas que facilitan que 
podamos ser contagiados de algo 
especial: lo que Dios quiera decir-
me en estos hermanos; lo que pue-
da sorprenderme aprendiendo de 
lo mucho que el Señor me quiera 
enseñar en ellos; la esperanza con 
sabor a sencillez evangélica; el tes-
timonio de nuestros misioneros 
asturianos que mantienen desde 
hace treinta años aquella misión en 
la selva africana; la universalidad 
de la Iglesia que no tiene muros 
ni fronteras. Pido al Buen Dios y a 
nuestra Madre la Santina, que nos 
acompañe en este viaje de visita 
pastoral y peregrinación. Rezad 
por ello y acompañadnos al Vica-
rio episcopal de Oviedo-Centro 
y a mí. Ojalá que vayamos, como 
así queremos ir, en el nombre del 
Señor. 

Volver a donde Dios siempre 
ha estado: África

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

Cultura cristiana
Libros   “Nunca me abandones”, de Kazuo Ishiguro. Ana Belén Alonso

“Nunca me abandones” nos 
traslada a un aparentemente tradi-
cional internado situado en la cam-
piña inglesa. Allí viven numero-
sos alumnos, sin padres ni familia, 
que estudian y se relacionan como 
podría hacerlo cualquier joven de 
su edad. Con la diferencia de que 
no conocen nada más allá de sus 
muros y que su futuro ya está pro-
gramado sin que puedan cambiar-
lo sus propias aspiraciones. 

Es difícil hablar de este libro sin 
correr el riesgo de desvelar deta-
lles de la trama que el lector ten-
drá que ir conociendo poco a poco 
hasta darse de bruces con la reali-
dad que nos propone el último pre-
mio Nobel de Literatura. Un cami-

no que contará en primera per-
sona Kathy, una antigua alumna, 
que será la encargada de dar voz a 
los sentimientos y emociones que 
experimentaron ella y sus compa-
ñeros a lo largo de su estancia en el 
internado y también cuando fue-
ron descubriendo el papel que irre-
mediablemente se les había asigna-
do en la sociedad.

El autor describe un mundo 
en el que incluso las enfermeda-
des más graves ya se han superado 
y la ciencia ha hecho posible unos 
avances impensables, pero al mis-
mo tiempo algo que parece ideal 
tiene un trasfondo que nos obliga 
a reflexionar sobre cuán correc-
tos o éticos son los medios que han 

hecho posible ese fin. Y los contex-
tualiza en una sociedad que, qui-
zás precisamente por esto, prefiere 
no saber todos los detalles con el 
miedo de enfrentarse al hecho de 
que un método que creían absolu-
tamente aséptico no lo sea tanto y 
en cambio los pone cara a cara con 
una verdad incómoda sobre la que 
es mejor mantenerse falsamente 
ignorantes: “Hay gente ahí fuera 
que no te odia ni te desea ningún 
mal, pero que se estremece ante el 
mero pensamiento de tu persona. 
La primera vez que te ves con los 
ojos de alguien así, sientes mucho 
frío”, expresa uno de los personajes. 

Reflexiones como esta son las 
que dan los matices de emoción 

a una trama que muchas veces 
se narra como si de una crónica 
imparcial se tratase, por ello estos 
momentos conmueven más al lec-
tor y les hace dudar sobre la verda-
dera naturaleza de Kathy y el resto 
de sus compañeros, de sus emocio-
nes, y lo que implica su existencia 
sin capacidad de libertad.

“Nunca me abandones” es un 
texto muy actual que nos hace 
plantearnos hasta dónde estamos 
dispuestos a llegar en nuestras 
acciones para lograr un determi-
nado fin, si esa decisión debe venir 
marcada por lo que es posible hacer 
o por lo que es justo hacer e inclu-
so quién pone los límites, y dónde 
están, de lo que es correcto y no.  

Allí tenemos la 
Diócesis de Oviedo 
una misión en 
Benín ayudando a la 
Diócesis de N’Dali. 
Dos sacerdotes 
y algún diácono 
temporalmente la 
atienden en Gamia



ESTA HORA4 24 de enero de 2019

Arzobispado de Oviedo. Oficina de Medios de Comunicación Social. Corrada del Obispo, 1. 33003 OVIEDO. Teléf. 985 20 97 17. mcs@iglesiadeasturias.org
Redacción de ESTA HORA: Ana Isabel Llamas Palacios, Ana Belén Alonso González. Carlos Quintana Rubert (Diseño gráfico). 
ESTA HORA digital: www.iglesiadeasturias.org.  Síguenos en  ArchiOviedo y en          www.facebook.com/arzobispadodeoviedo

COVADONGA

Santa María de Caná, en la 
madrileña localidad de Pozuelo, 
es una parroquia que destaca por 
la participación de sus fieles tanto 
en las celebraciones como pastoral 
o servicio a los demás que realizan 
desde Red Madre o la Fundación 
Caná. Además Jesús Higueras fue 
nombrado por el Papa misionero 
de la misericordia.

En su parroquia están presen-
tes movimientos de oración y los 
que tienen un perfil más social. 

La vida cristiana tiene dos par-
tes, el encuentro con Dios que te 
lleva a servir a los demás. Si no 
sería como un pietismo, cuan-
do ser cristiano es una religión 
de la encarnación, por lo tanto si 
ese encuentro no te lleva al otro 
camino es que no ha sido real. En 
la parroquia tenemos los grupos 
de oración de jóvenes, carismáti-
cos…y estamos también muy vol-
cados en el servicio. Contamos con 
una fundación que atiende sema-
nalmente a 175 personas con dis-
capacidad y con una gran red de 
voluntariado. Todo ello es el resul-
tado del encuentro con Dios. 

Llegan además a grupos con 
necesidades e inquietudes muy 
diferentes. 

La parroquia es la casa de todos 
y para todos, los mayores, jóve-
nes y niños, nos encontramos en 
la eucaristía. Una parroquia esta-
ría incompleta si no hay un repre-
sentación de todas las dimensio-
nes de la vida: la edad, el sufrimien-
to, las inquietudes. Tenemos que 
ver qué necesidades hay y dejar 
que la gente nos proponga cosas. 
Es una parroquia que tiene como 
característica el hecho de que hay 
muchos movimientos y realida-
des eclesiales que la enriquecen. 
Y todos nos encontramos allí por-

que la parroquia es la casa de todos 
y así nos sentimos en ella, sin par-
ticularismos. La comunidad es lo 
que te anima a permanecer en la 
fe. En la eucaristía, tanto la diaria 
como la dominical, vienen muchos 
jóvenes, también mayores que se 
encuentran en ella con muchísimo 
gozo. La eucaristía  y el servicio dan 
muchos frutos.

Háblenos de ellos. 
Tenemos en el Seminario Dio-

cesano de Madrid once semina-
ristas y ya se han ordenado once 
sacerdotes diocesanos de la parro-
quia. También un buen número de 
religiosos y chicas que han venido 
a los grupos y que están en monas-
terios o en institutos religiosos de 
vida activa. La mayoría son voca-
ciones a la familia, chavales que 
quieren vivir vidas cristianas y fun-
dar una familia, también enten-
dida como camino de santidad. 
La parroquia se entiende también 
como un lugar donde cargar las 
pilas y encontrarse con Dios para 
luego transmitirlo a los demás.

¿Cómo se prepara para su la-
bor diaria como párroco?

Lo primero es el encuentro del 
sacerdote con Dios, un momento 
de serenidad, de estar con él y des-
pués ya que venga el día. A lo que 
más nos dedicamos es a la escucha, 
al confesionario, al encuentro con 
las personas  y que te vayan contan-
do porque al final la gente lo que 
quiere es una atención cariñosa y 
personalizada como haría Jesu-
cristo. Por eso es muy importan-
te que la iglesia esté abierta, noso-
tros tenemos un horario de siete 
de la mañana a nueve de la noche. 
Estamos, positivamente hablan-
do, muy atados a la parroquia por-
que nunca sabes quién va a llegar, 
cada día es una necesidad distinta. 
La gente no quiere que tengamos 
una agenda delante para apuntar 
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“Encontrarse con Dios para servir a los demás” 
Ha estado en el Santuario de Covadonga impartiendo unos ejercicios espirituales para sacerdotes

datos porque llegan a contarnos su 
vida y necesitan un punto de vista 
iluminado por la fe, de ahí la labor 
del sacerdote. Pero hay que decir 
que la parroquia sin los seglares es 

incompresible, tienen en la comu-
nidad un papel insustituible. Son 
verdaderamente los que la sacan 
adelante, porque el sacerdote pue-
de pasar, pero ellos quedan. La 

parroquia es el lugar de la nueva 
evangelización, lo que es la Iglesia 
universal para el mundo es lo que 
tiene que ser la parroquia para una 
localidad. 

¿Qué significó para usted ser 
nombrado misionero de la mise-
ricordia?

Es un papel bien bonito. La mi-
sericordia es el nombre del amor 
cuando se encuentra con la debili-
dad y que la gente sepa que es ama-
da en su debilidad, que Dios no nos 
pone condiciones para querernos, 
eso descansa mucho y reconforta. 
El misionero de la misericordia tie-
ne que anunciar que Dios también 
está con nosotros cuando nos equi-
vocamos, nos hacemos daño. Esta 
condición me ha ayudado mucho 
para hacer comprender el amor de 
Dios en la debilidad, no nos exi-
ge para querernos sino que lo hace 
independientemente de las cosas 
que yo quiera entregarle. 

También supone absolver los 
pecados que antes estaban reser-
vados a la Santa Sede y esto supone 
una cercanía de la misericordia en 
los casos especialmente graves. En 
nuestra parroquia tenemos ade-
más este sacramento muy presen-
te. Todos los días estamos disponi-
bles como mínimo dos y tres sacer-
dotes en el confesionario durante 
varias horas. 

¿Cómo se ha sentido estos días 
en Covadonga?

Covadonga es un lugar esco-
gido por Dios para derramar su 
misericordia por la Madre. Me he 
quedado impresionado de la devo-
ción del pueblo asturiano, incluso 
en invierno la gente peregrina y se 
pone a los pies de la Santina y es un 
lugar donde el encuentro con Dios 
es mucho más fácil por la Virgen y 
también por la naturaleza que es 
un espectáculo. Me he quedado 
muy impactado positivamente.  

Jesús Higueras durante su estancia en Covadonga.

“La misericordia es el amor en la debilidad y sa-
berse amado en ella descansa mucho. Mi papel 
es bien bonito porque debo anunciar que Dios 
no nos pone condiciones para querernos”

Escribe Sor Esther Richard Espi-
ga, orden de la Visitación de María.

Fue un Santo conforme al 
Corazón de Cristo; del él dijo  San 
Vicente de Paúl: “¡Cómo será de 
bueno  Dios, cuando es tan bueno  
Francisco de Sales!”.

Fue por  inspiración del Espíritu 
Santo, por su corazón movido del 
Amor  de Dios, lo que le llevó a fun-
dar  la  Visitación, ¿por qué?  Por-
que  su corazón  que  latía  al uní-
sono con el Corazón de Cristo veía 
que muchas almas querían entre-
garse a Dios, pero su débil salud, no  
se lo  permitía a causa de las auste-
ridades  que se practicaban en las 

congregaciones ya establecidas  en 
la Iglesia. Entonces  llevado  por el 
soplo del Espíritu, llevó a cabo su 
obra, para que  en ella  se pudiera  
acoger a las almas  débiles  de  cuer-
po, pero  fuertes  en el espíritu.
¿Qué mensaje nos transmite hoy?

En primer  lugar  que  la  santi-
dad es patrimonio de  todos. Pero  
cada uno debe vivirla conforme 
a su estado, como lo explica tan   
maravillosamente en su célebre 
libro de la Introducción a laVi-
da Devota: “La santidad  debe ser 
practicada de una forma por el 
caballero y de otra por el artesa-
no, por el criado y por el príncipe, 

por  la  viuda  y  por  la  soltera, por la  
doncella  y  por  la  casada; hay  que  
relacionar  su práctica  con las  fuer-
zas, las ocupaciones y los deberes 
de cada estado”.

En segundo  lugar,  en  un  mun-
do donde reina la agresividad, 
él nos da un ejemplo importan-
te de mansedumbre y de dulzu-
ra, de ellas están impregnados 
todos sus escritos. Un caballero 
dijo: “Hay que hacerle algún agra-
vio a Francisco de Sales para reci-
bir de él algún beneficio”. Con ello   
nos pone  de  ejemplo  el  Evangelio  
vivido en  su  radicalidad: vencer  el  
mal con el bien.

San Francisco de Sales: santo de ayer y de hoy
Claves

Pero su natural no era suave, 
con esfuerzo logró vencer la cólera. 
Estaba tan sobre sí mismo que se 
trocó  en  otro  hombre y  fue  llama-
do el santo de la dulzura. Gracias a 
este combate continuo, pudo lle-
var  a cabo la  empresa  que su obis-
po le pidió: ir a misionar al Chablet, 
donde convirtió a los herejes con 
su dulzura, mansedumbre, y cons-
tancia a pesar de las dificultades.

Que nuestro Santo Padre San 
Francisco de Sales nos ayude en 
este  mundo  en el  que  domina  la  
agresividad, los propios intereses...  
a seguir su ejemplo, para como él 
llegar  a la santidad.

“Su corazón latía 
al unísono con el 
de Cristo y veía que 
muchas almas querían 
entregarse a Dios, 
así llevó a cabo su 
obra para que en ella 
se pudiera acoger a 
débiles de cuerpo, pero 
fuertes en el espíritu”
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